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MOT DU MAIRE 

 

 
 

 
A La Selve, comme dans beaucoup d’autres communes, la fin d’année correspond à la remise des bilans, 

développée dans ce bulletin. 

Un des principaux changements de 2024 fût le départ à la retraite de notre secrétaire Elisabeth 

ROUVELLAT. 

40 années passées à notre service, travail effectué avec professionnalisme et dans la bonne humeur. 

Ses valeurs elle les a transmises à Christel FABRE durant les trois premiers mois de l’année. 

Depuis le premier Avril, Christel assure le travail pas toujours si simple d’agent de collectivité en totale 

autonomie. 

De légères modifications ont été apportées aux horaires d’ouverture du secrétariat et de l’agence postale 

avec notamment la fermeture du samedi matin. 

 

L’actualité politique nationale a été importante en 2024 et particulièrement durant cette fin d’année. Suite 

à une prise de conscience du problème des déficits publics, le projet de loi des finances devrait amputer 

les collectivités d’une part de leur budget. Toutes les communes et toutes les interco (communauté des 

communes, agglo, métropole) devraient être concernées. Si les communes importantes se voient privées 

de sommes colossales, cela ne représente pas forcément un effort aussi important pour les finances de nos 

villages… 

Malgré une conjoncture nationale et internationale où figurent de nombreuses incertitudes, souhaitons que 

nos partenaires financiers habituels (Europe, Etat, Région, Département) continuent à soutenir nos projets 

de développement et d’amélioration de notre cadre de vie qui nous tiennent tant à cœur. 

 

Cette fin d’année est aussi marquée par l’aboutissement des travaux entrepris sur la salle des fêtes. 

Après plusieurs mois de fermeture, le bâtiment plus fonctionnel et confortable est de nouveau à disposition 

des différentes associations et particuliers. 

 

Je vous laisse le plaisir de feuilleter cette nouvelle édition 2024 qui essaye de retracer au mieux l’activité 

municipale et associative de notre commune. 

Les élus du Conseil Municipal, les collaborateurs et moi-même vous présentent tous nos vœux de santé, 

réussite, bonheur pour 2025 ! 

Profitez bien de ces moments festifs de fin d’année tout en ayant une pensée pour tous ceux qui souffrent 

(maladie, solitude...) 

 

 

Marc FRAYSSINET 



 
BILAN FINANCIER 2023 

 

 

 

 

€59 796,00 

€104 070,00 
€107 219,00 

€64 001,00 

Dépenses de Fonctionnement 
Total : 335 086.00€

Atténuation de produits Charge de personnel

Charges à caractère général Charge de gestion courante

€1 251,00 

€11 751,00 

€8 747,00 

€7 890,00 

€8 748,00 

€36,00 

€1 210,00 

€3 187,00 

€6 557,00 

€4 705,00 

€10 471,00 

€5 250,00 

€3 375,00 

€7 456,00 

€306,00 

€4 296,00 

€1 562,00 

€2 288,00 

€2 100,00 

€1 817,00 

€7 540,00 

€6 676,00 

Eau

Electricité

Combustible

Carburant

Fourniture d'équipement

Vêtement de travail

Fourniture administrative

Contrats prestations de services

Entretien terrains

Entretien bâtiments

entretien voiries et réseaux

Entretien matériel roulant

Maintenance

Primes assurances

Docs générales et technique

Honoraires

Fêtes et cérémonies

Publication bulletin

Frais d'affranchissement

Frais télécommunications

Concours divers (cotisations)

Taxes foncières

Charges à caractère général
Total : 107 219.00€



 

 

 

 

 

  

 

 

 

€22 886,00 

€971,00 

€231,00 

€1 382,00 

€1 820,00 

€8 582,00 

€24 848,00 

€4,00 

€3 244,00 

€33,00 

Indemnités élus

Cotisatons retraite élus

Formation élus

Contribution organ.Regroup.

Autres organismes publics

Subv aux communes du GPD

Subv fonc person droit privé

Autres

Opération d'ordre

Service incendie

Charges de gestion courante
Total : 64 001.00€
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SUBVENTIONS



 
 

 
 

   

3 702 €

100 €

5 109 €

1 624 €

11 706 €

122 881 €

285 928 €

13 050 €

11 761 €

3 €

Atténuations de charges

Concessions cimetière

Redevance occup domaine public

Remboursement autres redevables

Remboursement La Poste

Impôts et taxes

Dotations et participation Etat

Locations

Sectionaux

Produits financiers

TOTAL 455 864€

Recette de Fonctionnement

Extinction de
l'éclairage public

horloge

Réfection salle
des fêtes Table

d'orientation

€1 812,00 

€14 810,00 

€1 740,00 

DEPENSES D'INVESTISSEMENT

€453 

€3 244 

€14 739 

€350 

€206 516 

Subventions d'investissement

Opérations d'ordres

FCTVA

Cautions

Excédents de fonctionnement

RECETTES D'INVESTISSEMENT
Total : 206 516.00€



 
 

BUDGET COMMUNAL 2024 

FONCTIONNEMENT 

 
 

 

Charges à 
caractère général; 

€146 701,00 

Charges de 
personnel; €102 

700,00 

Atténuation de 
produits; €64 

300,00 

Autres charges 
courantes; €97 

908,00 

Virement section 
Investissement; 

€131 728,00 

Opérations 
d'ordre; €3 300,00 

DÉPENSES
TOTAL : 546 637.00€

Produits de services; 
€22 000,00 

Impôts et taxes; 
€120 000,00 

Dotations et 
participations; €251 

700,00 

Autres produits de 
gestion courante; 

€24 929,00 

RESULTAT REPORTE 
(002); €128 008,00 

Recettes
Total : 546 637.00€



BUDGET COMMUNAL 2024 

INVESTISSEMENT 

 

 

 

 

 

Total opérations
d'équipement

Remboursement
d'emprunts

Reste à réaliser

€139 979,00 

€1 050,00 

€655 928,00 

DEPENSES 
TOTAL : 796 957.00€

€131 728,00 

€558 679,00 

€3 300,00 

€97 249,00 

€6 000,00 

RECETTES
TOTAL : 796 956.00€



DEMOGRAPHIE 

 

Du 01/12/2023 au 01/12/2024 
 
 
 

NAISSANCES : 5 
 
LORY Eliott, Thierry, Alain (Garrissous)      05/02/2024 
ROUZÉ Anaïs, Virginie  (Montautat)       14/02/2024 
POMAREDE Jules, Marius, Côme (La Vacaresse)     05/11/2024 
BOUSQUET Gabriel (La Fourque)       17/09/2024 
BOUSQUET Théo (La Fourque)       17/09/2024 
 

DECES : 15 
 
 
BURG Yvette, Marie, Thérèse (La Vacaresse)     27/12/2023 
CRANSAC Angèle, Maria née MARAGOU (Sauguières)    20/01/2024 
GAYRARD Joseph, Justin (Puech-Ventoux)      24/01/2024 
TREMOLIERES Norbert, Lucien, Joseph (Les Farguettes)    05/02/2024 
BOUSQUET Albert, René, Michel (Combe de Sauguières)    09/04/2024 
ROBERT Laurencie, Augusta née DURAND (Le Favaldou)    11/04/2024 
GARRIGUES René, André, Joseph, Noël (La Guarriguié)    28/04/2024 
BESSIERES Marie, Thérèse, Cécile née FREZAL (Lagarde)     03/06/2024 
GABEN Léa, Marinette, Augusta née POMAREDE (La Fourque)   12/06/2024 
REYNES Roger, Etienne, Emile (Montautat)      13/08/2024 
SAUSSOL Maurice, Gabriel, Jacques (La Borie)     25/09/2024 
GINTRAND Maryse, Geneviève, Thérèse née CANIVENQ(Lagarde)   09/10/2024 
MARCHAND Francis, Roger, Etienne (Cantarel)      25/10/2024 
MASSOL Renée, Yvonne, Laurence, Marinette née CROUZET (La Glorie)  05/11/2024 
AZEMAR Hubert, Emile, Joseph (Belcamp)      30/11/2024 
 
 

INHUMATIONS DANS NOS CIMETIERES  
 

GENIEYS Roland, Joseph (Bégon)       20/02/2024 
RAYMOND Jacques, Bernard, Joseph (La Selve)     29/02/2024 
NESPOULOUS Léoncia, Raymonde, Madeleine née NESPOULOUS (La Selve) 25/07/2024 
GAYRARD Jacqueline née IOD (La Selve)      21/08/2024 
KUJBIDA Robert, Pierre, François (Lagarde)      30/08/2024 
MASSOL André, Aimé, Jean (Bel Air)       31/08/2024 
 
 
 
 



INVESTISSEMENT    ADRESSAGE clap de fin  

L’adressage est une opération qui était conseillée en 2019 lorsque nous avons décidé d’y lancer notre commune, 
mais qui est devenue obligatoire depuis. Cette opération menée avec l’appui du Smica nous a demandé un tracé 
puis un nommage de toutes les routes, chemins, places, impasses et rues de notre belle commune. L’objectif 
étant d’uniformiser les adresses avec un nom, numéro et voie, code postal commune. Libre à chacun d’y insérer 
le nom de son ancien lieu-dit. Nous avons décidé de conserver au maximum les dénominations usuelles et dans 
certains cas de faire appel aux riverains pour conserver ou recréer des dénominations traditionnelles. 

Lorsque toutes les voies ont eu un nom, il restait à définir un point adresse pour chaque maison et bâtisses 
pouvant changer de destination. Ces points nous ont automatiquement livré le numéro qui leur correspondait 
sachant que la numérotation que nous avons choisi est la numérotation métrique. Ce qui signifie que le numéro 
correspond à la distance entre le début de la voie et la position de la maison le long de celle-ci. Les maisons à 
droite de cette voie ont un numéro pair et à gauche un numéro impair. Pour un rendu plus harmonieux, partout 
où cela était possible (maisons avec plus de 10 mètres de façade) les numéros ont été arrondi pour se terminer 
par un 5 à gauche ou un 0 à droite. 

Cette phase de bureau a eu lieu en 2022 et 2023 suite à la « pause covid ». Elle a donné lieu à la création de 150 
voies et 620 points adresse. 

Suite à cela ont été organisées 2 demi-journées de consultations qui vous ont permis de venir voir le nouveau 
nom des voies, votre numéro de maison et de signaler un éventuel oubli de bâtis pouvant être adressé. Il faut 
savoir que les bâtiments professionnels essentiellement agricoles ont une numérotation qui a été établie mais 
n’a pas fait l’objet de commande de plaques. Cette numérotation pourra servir pour des livraisons ou dans l’avenir 
s’il y a des transmissions de fermes Selvoises. 

Lors de ces consultations, les riverains imaginatifs ou déterminés nous ont conseillé pour modifier le nom de 
certaines voies. Parmi les plus connues, la Rue du Barry de Paul est devenue Rue du Riou-Blanc du nom du ruisseau 
qu’elle enjambe, et nous avons perdu notre Rue Bombecul pour la rue de la Jivarié du nom du chemin qui la 
prolonge.  

Un recensement des emplacements des panneaux indicatifs des noms de voies a été réalisé sur le terrain avec 
l’entreprise SIGNOVIA, ces panneaux seront posés au fil du temps par Sébastien selon cette implantation. Et les 
plaques de numéros ont été livrés afin d’être distribués à chaque propriétaire Selvois lors de 3 demies journées 
de novembre 2024. Votre participation a été très importante, toutefois il reste toujours une centaine de numéros 
non distribués. Ce sont essentiellement des résidences secondaires et peut être des gens non disponibles ces 
jours-là. Il est toujours possible de venir les chercher en mairie tous les matins de la semaine. 

Pour la pose des plaques, nous comptons sur la solidarité entre voisins pour que toutes les maisons aient la leur 
fièrement installées au niveau de l’entrée de propriété en bordure de voie communale si c’est possible, sinon sur 
la maison ou la boite aux lettres de façon visible. 

Le cout des plaques et des panneaux de voies s’élève à 17223.95€ TT 

 

L’agence Postale Selvoise : 

Notre agence postale de la Selve est active ce qui nous vaut les encouragements de La Poste. 

Pour conserver ce service bien utile pour certains d’entre nous, il est bon de se rappeler (avant leur disparition) 

que c’est à chacun d’entre nous de la faire vivre. Alors pour des envois de colis, de recommandés, les achats de 

timbres, les retraits d’argent, pensez à venir rendre visite à Christel, vous ferez de nombreux heureux ! 



SALLE DES FETES DE LA SELVE  

 

Ce bâtiment que vous connaissez tous parfaitement, datant des 

années 60 était devenu vétuste. Très consommateur d’énergie du 

fait d’une isolation thermique quasiment inexistante, de menuiseries 

vieillissantes et de chauffage et d’éclairage inadaptés. 

La couverture d’origine type fibrociment amianté était en mauvais 

état provoquant des infiltrations. 

Ne correspondant plus du tout aux normes d’utilisations actuelles, ce bâtiment a dû être entièrement repensé. 

Une attention toute particulière a été portée à l’économie d’énergie. 

 

La SICA Habitat rural a été missionné afin d’assurer la maîtrise d’œuvre. 

Suite à un appel d’offre (marché public obligatoire de par la loi) les entreprises suivantes ont été retenues : 

PUECHOULTRES (désamiantage), BOUSQUET-ASSIER (démolition/gros œuvre), CMO (charpente métallique 

/couverture), MEYNADIER (ravalement extérieur), BARTHEZ (menuiserie extérieure et intérieure), TRUJILLO 

(plâtrerie/ isolation), PROFIL (faux plafonds), COUPIAC (plomberie/ électricité/ chauffage), GASTON (peinture / 

revêtement de sol). 

Le montant global du marché s’élève à 481 830.22 € TTC. 

 

Plusieurs aides financières nous ont été tout de même attribuées atténuant de ce fait le reste à charge pour la 

commune. 

-Etat (DETR) :94 000.00€ 

-Département : 100 000.00€ 

-Communauté des Communes du réquistanais : 50 000.00€ 

 

Afin finaliser au mieux le projet, la salle est équipée de nouveaux mobiliers (50 tables et 300 chaises) beaucoup 

plus pratique à l’utilisation. 

Equipement d’achat à la SOB pour un montant de 13 998.00€ TTC. 

 
 

 

 

AVANT… 

 

 

 



VOIRIE 2024 
 Route de la Fourque 3 0088 € plus 5 540€ pour la confection d’une canalisation de l’eau de ruissellement du 
village qui s’accumulait dans une courbe. Désormais cette eau est évacuée ce qui pérennisera la route et rendra 
ce hameau plus propre. 

 Route de Loupis Haut : 6 290 € TTC 

Route de la traversse : 16 400 €TTC 

Route de la bruyère de Bégon : 37 700 € TTC 

Pour les travaux d’entretien, l’élagage des route a été fait sur la route de la Guarrigié, une petite partie de la 
route de Massebaque, et … 

Le patas a été réalisé sur les routes  de …. Et à consommer …..T de goudron. 

6 tonnes d’enrobé à froid ont été posées par Sébastien et les équipes de la communauté de commune. 

Les banquettes et dérassages des voies traitées par Eiffage ont étés faits. 

Sur notre commune, les haies et la fauche de l’herbe sont effectuées par Sébastien et défrayées par la 
communauté de commune. 

 
 

Du changement au secrétariat de notre Mairie 

Depuis le 31 mars notre secrétaire Babeth Rouvellat a définitivement 
quitté le bureau de notre secrétariat de mairie et aussi celui de 
guichetière pour La Poste. Après plus de 40 ans de présence à ce poste, 
elle fait valoir ses droits à la retraite. Que ce soit pour des occasions 
heureuses ou moins heureuses : mariage, naissances, décès, aides dans 
nos démarches administratives, nous avons toutes et tous eu, au cours 
de notre vie, l'occasion de faire appel à ses compétences.  

Ce samedi 6 mars a été l'occasion pour le conseil municipal et les autres 
employés de mairie, de lui témoigner notre reconnaissance pour toutes 
ces fidèles années de travail passées à nos côtés. Nous pouvons 
témoigner et reconnaître les qualités qui étaient les siennes. 

Cet événement fait donc de Christel Fabre notre nouvelle secrétaire en chef 
! Nous lui souhaitons d'avoir le même épanouissement à ce poste dans notre 
commune 

Ce poste: sérieux, discrétion, compétences, bienveillance et empathie, 
bonne humeur, et toutes les autres qualités que les uns ou les autres ont eu 
l'occasion de constater au cours de nos rencontres avec elle. 

 

 
 
 



 
PLUVIOMETRIE 
Quelques relevés (non officiels) de pluviométrie ! Relevés couvrant la période du 1er décembre 2018 au 30 
novembre 2024. De nombreux mois avec une pluviométrie bien inférieure à la moyenne des 31 dernières 
années... 

 

ANNEE 01/12/2018 01/12/2019 01/12/2020 01/12/2021  01/12/2022 01/12/2023 
Moyenne 
depuis  

                

  au au au au au au 1991 

                

MOIS 30/11/2019 30/11/2020 30/11/2021 30/11/2022 30/11/2023 30/11/2024   

Décembre 111 239 251 220 62 185 113,88 

Janvier 113 78 190 81 90 70 107,65 

Février 68 86 123 103 22 136 80,65 

Mars 50 113 52 61 195 122 93,06 

Avril 163 51 36 103 103 89 99,91 

Mai 95 96 146 5 118 212 108,15 

Juin 46 73 107 76 119 76 75,24 

Juillet 85 2 150 10 46 72 64,68 

Août 60 44 35 9 47 48 62,38 

Septembre 49 143 128 112 46 101 83,65 

Octobre 156 201 22 24 88 175 92,91 

Novembre 273 26 95 140 229 66 110,26 

TOTAL 1269 1152 1335 944 1165 1352 1092,42 

 
Porte Église de Lagarde 
Exposée aux intempéries la porte de l’église qui permet un accès handicapé 
était fortement endommagée, elle a été remplacée par une porte en PVC. 
C’est la menuiserie Philippe TAURINE qui a exécuté ce travail pour un 
montant de 3060 € TTC. 
 
Une table d’orientation 

 
 
Une petite balade 
s’impose pour les 
curieux, les amoureux de paysages, pour ceux qui ont perdu 
le Nord, le Puech de Lagarde à 630 m d’altitude et qui 
permet une vision à 360°. Au bout du chemin c’est la statue 
de la Vierge qui domine le village. Depuis peu est installée 
au pied du socle une table d’orientation, réalisé par Gaelle 
Abolivier Marchetti, céramiste de Sauveterre. Les finitions 
barrière et banc réalisés par NRC. Le montant total de ces 
travaux s’élève à 11105 € TTC. 



Bilan des Visiteurs salle de la tour 

 

       

       

       

Terrain de tennis 

Le terrain de tennis est ouvert à tous gratuitement,  

Sébastien a végétalisé et aménagé les abords  

 

 

Terrain Salle des fêtes de Lagarde 

En bordure de la route du terrain de la salle des fêtes une dizaine de résineux étaient 
secs ou malades. Sébastien s’est chargé de les couper, ils seront remplacés par des 
feuillus. 
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Evolution du nombre de visiteurs Salle de la Tour 
nov 2023 → nov 2024

 Nombres de visiteurs (par mois) Nombre de jours avec visite (par mois)

Cumul visiteurs sur l'année



Accueil aux nouveaux arrivants 

Comme le veut la tradition, le 11 novembre a été commémorée  
au monument aux morts de La Selve, il a été suivi du verre de 
l'amitié offert par la municipalité. 
 
A cette occasion la population a pu faire connaissance et 
échanger avec les nouveaux arrivants sur notre commune. 
 
Souhaitons à toutes ces familles, à qui nous réservons le 
meilleur accueil, une bonne intégration parmi nous. 

 

Notre commune participe au Téléthon 

Dans le cadre du Téléthon, un bel après-midi est proposé dimanche 28 janvier à 14h30, salle des fêtes de Lagarde, 
avec une projection de deux courts-métrages.  

Le premier "Petite Laine" de Catherine Lafont, traite de 
la transformation de la laine. 

Le deuxième nous emmènera à la rencontre des sœurs 
de la communauté monastique des Anawim à 
Villefranche de Rouergue, qui élèvent des chèvres pour 
la fabrication du fromage. 

Merci aux Selvoises et Selvois qui ont participé à cet 
après-midi court métrage. 

Cela nous a permis de faire un chèque de 206 € au Téléthon. 

800 Ans à La Selve 

 

Aimé SERIN nous offre plus de 20 ans de travail à déchiffrer des documents 

laissés par l’abbé LABIT. Un héritage précieux témoignage de 800 ans de 

note commune La Selve. Le dernier exemplaire est un résumé qui relate la 

vie de nos ancêtres Ségalis de 1150 jusqu’au début du 20ème siècle. On 

commence avec les templiers, les cultures au Moyen-Age (du chanvre pour 

le tissage), les lépreux, le quotidien des habitants etc… 

Ce dernier volet de notre histoire est consultable à la 
mairie, à la boulangerie ou à la cabane aux livres mis 
à la disposition de 



 

 
 
 

 



DEFILE DE CHAR POUR LA FETE DE LA BREBIS 
Pour l’édition 2024 de la fête de la brebis, l’association 
Réquistanaise avait choisi le thème des fonds marin pour le défilé 
de chars. 
La commune de la Selve a donc choisi la pieuvre pour son char ! 

La structure métallique de la citrouille de l’an passé a été recyclée 

pour ce nouveau projet.  

Ce sont les bénévoles du gang du tricot et de nombreuses Selvoises 

qui après avoir tricoté seules au coin du feu ou en groupe à la salle 

d’activité ont permis de confectionner suffisamment sujets en 

rapports avec la mer pour accompagner notre pieuvre toute en couleurs. 

Lors du défilé, les enfants et quelques Selvois entre deux âges ont suivi le char et ainsi permis à notre commune 

d’être représentée. Les enfants ont pu participer au défilé en proposant des bonbons aux spectateurs.  

En espérant qu’il pourra en être de même en cette nouvelle année 2025. 

OPERATION PAÍS 03 (REQUISTANAIS, MUSE ET RASPES DU TARN) 
Nous avons enregistré 294 personnes occitanophones, ce qui donne près de 100 heures de documents audiovisuels 

montés et en ligne. Il s'agit de longues interviews (Camins de vida), de jeux pédagogiques à partir du vocabulaire occitan 

(Cossi dire ?) et de séquences que nous avons isolées (chants, récits, comptines...). 

À Réquista, le collège a souhaité participer à l'opération PAÍS, nous leur avons réalisé un Cossí dire ? spécial. 

À Rullac les petits de l'école sont venus nous chanter deux chansons en occitan  
(elles sont aussi en ligne ici et ici) 

Nous travaillons actuellement au montage de 3 épisodes de notre série documentaire  
Mon pichon país : 

- Jòrdi TAYAC vigneron à Connac, 

- Pierre TAURIAC producteur de châtaignes (greffe du châtaignier) à Broquiès 

- Edmond VAYSSE, apiculteur à L'Hôpital-Bellegarde (Réquista). 

Nous travaillons également à la réalisation du court-métrage qui portera sur la guerre 
d'Algérie et à la rédaction du livre PAÍS 03 qui sera édité en début d'année prochaine 
(certains de nos contributeurs ne pourront nous rendre leur copie qu'en début d'année 
prochaine). Nous organiserons alors ensemble des soirées de restitution avec 
présentation du livre et projection du court métrage. 

Pour vous donner une idée du volume de données collectées, je vous invite à aller sur 
la page de la commune de La Selve (ou toute autre commune de votre territoire) sur 
notre site occitan-aveyron.fr. La recherche peut se faire par commune, par nom de 
famille ou par thème. Une fois sur la page de La Selve, vous pouvez aussi trier : 
vidéos/audios/photos. 

Figurent sur la page de La Selve les informateurs enregistrés à La Selve mais aussi les 
personnes enregistrées ailleurs mais qui sont nées à La Selve ou encore celles qui 
parlent de La Selve dans leur témoignage. Les documents audiovisuels sont en ligne. 

https://www.occitan-aveyron.fr/fr/diffusio/source/requista/cossi-dire-collegi-c-sourezes-requistar_SRC28801#wei0%5Bid0%5D=%7CLiLieuDetailV01%7CDefaut%7C24%7C1%7CMoMediathequeV01%7C%7C%7C%7CFO%7CFO
https://www.occitan-aveyron.fr/fr/diffusio/source/rulhac-st-cirq/la-bicicleta-ambe-petroleta_SRC28735#wei0%5Bid0%5D=%7CLiLieuDetailV01%7CDefaut%7C24%7C2%7CMoMediathequeV01%7C%7C%7C%7CFO%7CFO
https://www.occitan-aveyron.fr/fr/diffusio/source/rulhac-st-cirq/diego-e-mirabel_SRC28734#wei0%5Bid0%5D=%7CLiLieuDetailV01%7CDefaut%7C24%7C2%7CMoMediathequeV01%7C%7C%7C%7CFO%7CFO
https://www.occitan-aveyron.fr/fr/thematiques/communes-villes-villages/la-selve#wei0%5Bid0%5D=%7CLiLieuAllV01%7CDefaut%7C24%7C1%7CMoLieuAllV01%7CFO-13&userDefinedEnginePrms=all
https://www.occitan-aveyron.fr/fr


ADMR DU REQUISTANAIS                            

 
 

L’ADMR du Réquistanais : une association qui regroupe plus de 40 salariés (32.68 Equivalents temps plein en 

2023) qui se déplacent au domicile des personnes qui ont besoin d’aides.  

Des personnes âgées, malades, en situation de handicap, aides aux familles ou encore garde d’enfants. 

 

Cette association locale est gérée par des bénévoles, membres d’un conseil d’administration regroupant 

12 volontaires. 

Dans chaque commune, des référents membre du Conseil d’administration sont à votre écoute pour 

répondre à vos éventuelles demandes concernant une aide et sont aussi impliqués dans le suivi des interventions. 

La fédération départementale ADMR qui regroupe les 45 associations locales assure le suivi administratif 

des plus de 1300 employés. 

--- 

  Activité stable en 2023 par rapport à 2022.   

40 932 heures effectuées en 2023 auprès de 304 personnes âgées ou handicapées et 23 familles. 

 Notre activité essentielle correspond à des heures APA ou PCH soit 33 072 heures (81 %). 

 

 Nous rencontrons toujours des difficultés pour recruter du personnel motivé et certains jours nous ne 

pouvons pas assumer toutes les heures d’intervention attendues. L’organisation du planning est remise en cause 

chaque jour. De plus, en cette fin d’année 2024, nous avons 3 départs en retraiter et un autre départ pour de 

nouvelle orientation professionnelle. 

 

 Bilan financier 2023 : 1 220 700 € de produits dont 194 236 € de participation des bénéficiaires. 

Participation des caisses sociales et organismes : 776 539 € dont 680 080 € du conseil départemental. 

1 189 128 € de charges annuelles dont 58 466 € de frais de déplacements des salariées. 

 

 Formation en 2023 : 1 266 heures au profit des salariées et 42 heures pour les bénévoles. 

--- 

Bien implantée dans le Réquistanais, l’ADMR assume à domicile, au quotidien, son aide à la personne. 

Les salariés expérimentés, dévoués, disponibles et à l’écoute font de leur mieux, avec leurs qualités et 

sensibilités pour répondre aux attentes, variées et parfois délicates de toutes les personnes en demande. 

 De plus, dans le Réquistanais, grâce à quelques précurseurs avisés et persévérants, nous bénéficions tous 

de l’aide du point info séniors de la Clauze, du pôle de santé, de la maison de santé, de l’aide aux aidants, du 

Bercail, sans oublier les infirmières de Réquista, Lédergues et Durenque. 

 

 

Les bénévoles référents sur la commune de la Selve : 

Mme BOUSQUET Jocelyne  

Nous sommes à la recherche d’un ou d’une deuxième 

bénévole qui accepterait de se dévouer durant 

quelques heures par mois. 

 

 

 

Association Locale ADMR du Réquistanais 

 Horaires d’ouverture : 

Lundi : 8h30 – 12h30 / 13h30 – 17h00 

Mardi :  8h30 – 12h30 / 13h30 – 17h00  

Merc :  8h30 – 12h30 

Jeudi :  8h30 – 12h30 / 13h30 – 17h00 

Vend :  8h30 – 12h30 / 13h30 – 17h00 

 

 Coordonnées 

78 Avenue de Millau 12170 REQUISTA 

05 65 74 32 75 
requista@fede12.admr.org 

 



FRANCE SERVICE 
Itinérance de France Services. Pour vous accompagner au plus 

proche de chez vous dans vos démarches administratives en 

ligne, Le Bercail se déplace à la Mairie de LA SELVE. 

 Mercredi 2 janvier 2025 

 Mercredi 5 février 2025  

 Mercredi 5 mars 2025 

 Mercredi 2 avril 2025 

Laurie du Bercail vous accompagne dans vos démarches en toute confidentialité. Pensez à vous munir d’une pièce 

d’identité en cours de validité, du mot de passe de votre adresse mail et de votre numéro de sécurité sociale. 

GRATUIT - Sur RDV uniquement - Contactez LE BERCAIL du lundi au vendredi de 8h30 à 13h : 05 65 43 68 64 - 

lebercail@requistanais.fr 

 

LA FNACA 
 

Cette année le comité a été endeuillé de quatre anciens combattants. 

La cérémonie du 19 Mars a eu lieu à La Primaube avec une forte 

participation. Le 9 Novembre a été fêté avec un dépôt de gerbe au 

monument à La Selve. 

La municipalité a offert par la suite un apéritif suivi d’un repas au 

restaurant le Selvois.  

 

 
Bonne année à tous pour 2025 avec des jours meilleurs. 

 

COMMEMORATION 6 AOUT MOULIN DE CLARY 
 

Pour le 80ème anniversaire de la libération l’ANACR 12 a organisé une 

manifestation. Le mardi 6 août 2024 le rendez-vous était devant la stèle 

du moulin de Clary, pour commémorer l’embuscade du 6 août. Sur le site 

une exposition des panneaux était   en témoignage de « la traversée de la 

colonne allemande du 5 au 11août 1944. Après la cérémonie on s’est 

retrouvé à Lagarde ou une nouvelle plaquette a été présentée. 

Pour clôturer ce moment, un apéritif dinatoire était offert par la 

municipalité de la Selve 
 

mailto:lebercail@requistanais.fr


OFFICE DE TOURISME REQUISTANAIS 

Voilà déjà huit mois qu’une nouvelle équipe dynamique et exclusivement féminine œuvre 
avec enthousiasme pour le Réquistanais à l’Office de Tourisme* (*OT). Forte de nombreux 
projets, cette équipe est déterminée à faire rayonner notre territoire. Le premier projet 
phare a été la création d’une boutique valorisant le savoir-faire local, où l’on retrouve une belle sélection de 
produits : livres, bijoux, textiles, biscuits, miels, tisanes, escargots, savons, bières artisanales… Un éventail de 
produits de qualité qui permet de faire découvrir le territoire sous un nouveau jour.  
Par ailleurs, les expositions d’artistes locaux, très appréciées par nos visiteurs, se succèdent désormais dans un 
espace spécialement aménagé au sein de notre espace d’accueil.  
 
Depuis juin, l’Office de Tourisme propose également un agenda mensuel recensant les manifestations et 
événements en Réquistanais, afin de faciliter la diffusion de ces temps forts. Un outil de communication 
apprécié et vite adopter par tous.  Pour ce faire le bureau a structuré la récupération d’information en créant 
« Ayez le REFLEX’OT », un mail mensuel qui sollicite tous les acteurs et associations du territoire afin qu’ils nous 
communiquent leurs actions dans les meilleurs délais. Un vrai challenge ! 

L’équipe de l’Office a également organisé plusieurs événements durant la 
saison 2024, auxquels vous avez été nombreux à participer : Les soirées « tête 
dans les étoiles » avec Capétoiles, une conférence sur les chauves-souris avec 
Olivia De Moss, l’inauguration du sentier des pêcheurs à Lincou avec la 
Communauté de Communes et le Club Rando du Réquistanais, l’immanquable 
festival du Rouergue avec l’accueil de danseurs et danseuses italien sur La Selve 
en partenariat avec Kalbéni, une course d’orientation familiale dans la forêt du 
Lagast sur Auriac-Lagast avec l’école des Robinsons, l’éductour d’automne qui 
mettait à l’honneur des femmes et des hommes passionnés à Saint-Jean-

Delnous, Lédergues et Réquista, 
une journée nature dans la foret de 
Chante Coucou à Durenque, mais 
aussi des ateliers d’initiation à la 
pêche avec la Fédération de pêche, des ateliers de pétanque et de 

quilles.  
 

Pour continuer sur l’engouement et le succès des chasses au trésor 
de Montclar et La Selve, l’équipe de l’OT vous en proposer une toute 
nouvelle aventure destinée aux plus jeunes (dès 6 ans) sur la 
commune de Lédergues. 

L’année 2025 s’annonce tout aussi riche en nouveautés !  
Nous allons retravailler nos supports de communication pour mieux vous inspirer. Le guide 2025 sera 
entièrement renouvelé, un site internet sera retravailler, plus complet et interactif, des animations en pleine 
nature seront au programme, sans oublier des conférences captivantes sur la faune et la flore, des activités 
sportives pour tous, des visites de fermes, des dégustations…  
 
Notre objectif est de vous guider à la découverte des trésors du Réquistanais, en créant de belles occasions de 
rencontre et de partage.  

Nous vous rappelons que nous sommes tous des ambassadeurs de notre territoire. Partager nous vos 
suggestions et vos envies ! 

OT du Réquistanais - 2A Place Prosper Boissonnade – 12170 RÉQUISTA 
Tél. 05 65 46 11 79    www.requistanais.fr 
tourisme@requistanais.fr     Facebook : Office de Tourisme du Réquistanais 
 
 

 

http://www.requistanais.fr/
mailto:tourisme@requistanais.fr


KALBENI 

 

L'association intercommunale KALBENI s'investit activement dans la promotion de la culture comme levier de 

développement local. Cela se traduit par l'organisation de spectacles et par des rencontres régulières entre les 

artistes et le public à l'issue de ces événements. En outre, KALBENI s'engage dans divers projets culturels et 

socioculturels, de sensibilisation et d’éducation artistique et culturelle. Ces initiatives sont réalisées en 

collaboration avec plusieurs acteurs locaux, tels que les établissements scolaires, l’Office de Tourisme, le Point 

info seniors en partenariat avec les Mairies, la Communauté de Communes du Réquistanais et Département de 

l’Aveyron. Pour l'année 2024, KALBENI a organisé une série d'actions destinées à la population, renforçant ainsi 

son rôle dans la dynamique culturelle du territoire. 

A noter que la commune de La Selve a bénéficié de l’accueil du Festival du Rouergue grâce à un partenariat avec 

l’Office de tourisme du réquistanais, le comité des fêtes de La Selve, les mairies de La Selve et Réquista et la 

Communauté de Communes du réquistanais en août.  

Par ailleurs l’association Kalbéni en partenariat avec le Point Info Seniors et avec le soutien de Génération 

Mouvement, du Centre de Soins Infirmiers, de l’ADMR, du Pôle de santé, a mis en place l’initiative Natur’Ages 

dont ont bénéficié les seniors de La Selve. Une action, soutenue financièrement par la Conférence des financeurs. 

Natur’Ages s'est matérialisée par l'organisation de trois ateliers axés sur la nature, animés par Laurence Marie 

 La première session a débuté autour d'un café « du jardin », où les participants ont appris à préparer une infusion 

froide à base de cynorrhodon pour prévenir la grippe, ainsi qu'un café sauvage à partir de glands. La deuxième 

rencontre a été consacrée à un échange sur les bienfaits des ingrédients naturels locaux, au cours de laquelle les 

participants ont confectionné un baume réchauffant pour l'hiver, utilisant des éléments tels que le romarin, la 

consoude séchée, les baies de genièvre, la cire d'abeille et l'huile d'olive. 

Enfin, le troisième atelier a permis aux participants de s'engager dans une activité créative en réalisant un 
kokédama, une création végétale sous forme de sphère recouverte de mousse naturelle, contenant des plantes 
vivantes, qui peut être posée ou suspendue sans nécessiter de pot. Cette série d'activités s'est conclue par une 
séance d'exercices physiques adaptés, axée sur des mouvements de renforcement musculaire. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



LE TEMPS DE VIVRE SELVOIS   - LA SELVE, BEGON, LAGARDE 
ACTIVITES DE   NOTRE ASSOCIATION 2024 

Le 7 novembre 2023, a eu lieu une assemblée générale extraordinaire pour le motif suivant : 

- oui : on reste affilié à "Génération Mouvement" 

- non : notre association "le Temps de Vivre Selvois" prend son indépendance 

Sur 52 adhérents votants, 44 votent oui, 6 votent non, 2 votes nuls 

Un nouveau bureau est mis en place. Depuis janvier notre association se gère seule 

Le 21 janvier 2024 le quine a eu lieu à Lagarde avec succès. 

NOS ACTIVITES PERMANENTES 

BELOTE : chaque mardi après-midi dès 14h à la salle de vote un goûter est offert par 
le club en fin d'après-midi. Des jeux de sociétés sont proposés pour ceux qui ne jouent 
pas à la belote sans interruption cet été. 

Ont repris en septembre : 

ATELIER TRICOT : chaque après-midi 5 à 6 personnes se retrouvent et partagent 
l'avancée de leurs ouvrages. Comme d'habitude le "Gang du tricot" s'est investi 
pour la fête du muguet de la Selve afin de décorer le char pour la fête de la brebis, 

et pour les fêtes de fin d'année sur les 
3 clochers. 

MARCHE NATURE : Chaque jeudi après-midi promenade dans la 
campagne environnante 1 à 2h. 

ATELIER PEINTURE : Tous les 15 jours le mardi après-midi se réunissent 
une dizaine de peintres amateurs  

LA PETANQUE : en raison de la chaleur il n’a pas eu de pétanqueurs à 
l'ombre des marronniers. 

COUTURE : une fois par mois 

DES EVENEMENTS TOUT AU LONG DE L'ANNEE 

- GALETTE le 13 février avec le renouvellement des adhésions 

- Repas convivial avec les adhérents le 18 juin au restaurant de St Cirq 

- Sortie à Lautrec le 25 septembre avec les adhérents du club de Meljac et le temps 
de vivre Selvois journée agréable avec visite de la culture de l'ail rose et dégustation 
de la soupe à l'ail, après un repas sur une terrasse abritée nous avons eu un 
programme préparé par l'office de Tourisme, avec visite du village de Lautrec, une des 
dernières teintureries du bleu pastel, l'atelier du sabotier et des ruelles pavés avec des 
maisons magnifiques autour d'une place centrale colorée. Un petit gouter en fin 
d'après-midi offert par les organisateurs de la SELVE avant un retour au bercail. 

- le 6 novembre le repas de fin d'année sera organisé par le club de Meljac à Meljac. 

-le 17 décembre aura lieu l'assemblée générale de notre association suivie des activités et d'un gouter 

Le temps de vivre Selvois est ouvert à tous et toutes sans conditions d'âge. 

"LE TEMPS DE VIVRE SELVOIS VOUS SOUHAITENT UNE BONNE ANNEE 2025 



COMPAGNIE PAGE BLANCHE - ARTS DE RUE ET PERFORMANCES 

L’année 2024 a été riche en événements et projets pour la 
Compagnie Page Blanche. 

La Compagnie a continué à travailler et présenter ses 
créations : 

● Nous avons joué Trois Ours de l’autrice Béatrice 
Boissonnade-Combes, à la Médiathèque de Cassagnes-Bégonhès pour le Printemps des Poètes, le 
23 mars 2024. Nous avons eu l’occasion de présenter le spectacle lors d’un vernissage d’une 
exposition autour des textes de l’autrice à la médiathèque. 

● Nous avons continué la production du projet Respirer à côté basé sur le parcours de vie gay de 
l’auteurice Gui Taurines, en Ile de France en février/mars puis avril 2024. 

● Nous avons débuté la production d’un nouveau projet Moulins à Paroles de l’auteur anglais Alan 
Bennett, seul-en-scène interprété par Amélie. 

 

Pour 2024/2025, nous avons plusieurs rendez-vous :  

- une sortie de résidence du spectacle Respirer à côté au théâtre du Val d’Osne (94) le 11 avril 2025 
et à La Galerie (75) le 12 avril 2025, pour un public d’EMS du groupe SOS Solidarités. 

- la création du spectacle Respirer à côté au théâtre le Transversal à Avignon (84) le 18 mai 2025. 
- une possible représentation du spectacle Trois Ours à Aubrac en scène début août 2025. 

En outre, nous débuterons en 2025 la production d’un nouveau projet intitulé Frontières du Moi. Cette 
création grandira sur le territoire vauclusien en 2026, en partenariat avec les théâtres des 2 Mondes et du 
Transversal (84). 
 
En espérant vous recroiser bientôt,  
 
Amélie et Gui de la Compagnie vous souhaitent d'excellentes fêtes de fin d'année. 
ciepageblanche@gmail.com 

 

Représentation publique Trois Ours à la 

médiathèque de Cassagnes-Bégonhès - Mars 2024 

Crédits photos : Cie Page Blanche 

 
 

Sortie de résidence de Respirer à côté au Théâtre 

du Val d’Osne (94) - Avril 2024 

 
 
 

Crédits photos : Cie Page Blanche 



COMITE DES FETES LAGARDE 

Retour sur les festivités estivales de Lagarde : une fête votive 

mémorable !  

Cette année encore, la fête votive de Lagarde, organisée le 

premier week-end de juillet, a été un véritable succès. Sous 

l'égide du comité des fêtes, les habitants et visiteurs ont 

profité de deux jours de convivialité et de tradition. 

Comme chaque année à présent, la fête votive a été 

annoncée par nos aubades intergénérationnels le week-end précédent celle-ci. La convivialité et la bonne humeur 

ont ravi tous les habitants de la paroisse.  

Le samedi soir, la bodéga a donné le coup d'envoi des festivités dans une ambiance festive et chaleureuse, où 

musiques et animations ont rassemblé petits et grands malgré un temps des plus capricieux.  

Le dimanche, la randonnée a permis à un maximum de randonneurs de découvrir les alentours de notre 

magnifique village grâce à deux départs, un le matin et un l'après-midi. Le soir, la traditionnelle soupe aux 

fromages a réuni les gourmands pour un moment de partage et de gastronomie locale. 

Nous remercions chaleureusement tous les bénévoles qui ont contribué à la réussite de cet évènement, ainsi que 

les participants pour leur présence et leur bonne humeur. 

Prochain rendez-vous : le quine de février ! 

Le comité des fêtes vous donne d'ores et déjà rendez-vous en février pour notre traditionnel quine. Une nouvelle 

occasion de se retrouver et de partager un moment convivial autour de nombreux lots à gagner. 

Merci à tous pour votre soutien et à bientôt pour les prochaines festivités à Lagarde. Le comité des fêtes de 

Lagarde.  

 

 

 

 

 

 

 



COMITE DES FETES LA SELVE   FETE DU MUGUET 

Les travaux de rajeunissement de la salle des fêtes de la Selve n’ont pas empêché la fête du Muguet. Elle s’est 

déroulée cette année à la salle des fêtes de Lagarde le week-end du 3-4-5 mai 2024.  

L’édition 2024 a débuté le vendredi 3 mai avec le traditionnel concours de belote où 34 équipes se sont affrontées 

après avoir dégusté notre soupe aux fromages.  

Les festivités ont continué le samedi 4 avec le repas aligot / tendron de veau d’Aveyron animé par Duonivo. La 

soirée s’est poursuivie avec un bal avec Medialaser.  

Nous tenons à remercier les groupes, les membres du comité ainsi que toutes les personnes présentes qui ont 

rendu cette soirée festive.  

 

  

 

 

 

 

Cette année encore, vous avez pu apprécier les œuvres des artistes du coin lors de l’exposition à la 

salle de vote. En supplément, des photos souvenirs de l’école Selvoise ont été exposées tout le week-

end afin de nous rappeler nos années scolaires. 

Nous remercions les 

exposants et les 

organisateurs pour 

leur travail ainsi que 

la mairie pour le pot 

offert à 15 heures. 

 

 

  

Elodie Genieys et Alexis Bousquet ont transmis la co-présidence à Manon Pomarède et Arnaud Bélière.  

Camille Leblond a cédé son poste de trésorière à Célia-Marie Houtekier et suppléant Lucas Pomarède 

Maxime Moreau son poste de secrétaire à Lucie Bousquet.  



Le comité tient à remercier Elodie, Camille, Alexis et Maxime pour leur investissement pendant ces années dans 

la réalisation et le maintien de la fête. 

   

Nous vous attendons nombreux pour l’édition 2025 dans notre nouvelle salle des fêtes !!!  

En vous souhaitant de joyeuses fêtes de fin d’année !  

 

 

ACCA DE LA SELVE - ASSOCIATION COMMUNALE DE CHASSE AGREEE  

Cette année il n’y a pas eu de changement au sein de l’ACCA, en effet le bureau est resté le même, le 
conseil d’administration a été revoté et aucun changement n’a été effectué. 

Pour la saison 2024/2025 le lièvre ne pourra être chassé que les dimanches et lundi du mois d’Octobre. 

Concernant les lâchés de gibier, faisans et perdreaux ont été lâché à 
l’ouverture de la chasse du lièvre.  

Concernant la vie de l’association, cette année les membres de la société 
ont œuvré pour un renforcement de la sécurité. 

En effet des postes de tirs surélevé ont été réalisé en fer pour perdurer 
dans le temps, ceci a été possible grâce à une subvention exceptionnelle 
de la part de la mairie que nous remercions encore. D’autre part un grand 
nombre de nos chasseurs ont participé à une formation décennale à la 
sécurité. 

(Mirador réalisé par nos soins) 

Concernant nos animations notre quine annuel sera reconduit en début 
d’année 2025.  

L’ensemble des membres de la société de chasse vous souhaitent de 
bonnes fêtes de fin d’année et vous font part de leurs meilleurs vœux pour 
2025. 

 

 



AMICALE BEGONNAISE 

Comme chaque année, fin juin, plus 
exactement, ce 25 juin 2023 eu lieu la 
traditionnelle fête du Cabrit à Bégon.  

Comme à l’accoutumé, dès 8 heures, les 
animations ont débuté. 

A partir de 8 heures, marcheurs, vététistes 
se sont retrouvés pour découvrir deux 
nouveaux parcours agrémentés d’haltes 
gourmandes. Le ticket d’inscription leur a 
permis de participer à la tombola. A la fin du 
parcours, chaque participant découvrit le 
résultat. Une dizaine d’entre eux fut 
récompensée. 

Vers 11 heures, Dimitri Galtier a entonné à 
l’accordéon la marseillaise lors du dépôt de 
gerbes aux monuments aux morts. 

A midi, les premiers gourmands ont pu goûter le Cabrit. 

Tout au long de l’après-midi, un château gonflable a fait le bonheur des enfants et à partir de 15 heures 
raisonnèrent dans l’église les chants de la chorale « Comps se la chante ». 

Puis, le son de l’accordéon de Véronique Pomies n’a pas tardé à se faire entendre sur la place du village. Les 
premiers danseurs sont arrivés reprenant des forces lors du repas du soir afin de continuer leurs danses tard dans 
la soirée. 

C’est ainsi que plus de 600 personnes sont venues rejoindre le village de Bégon le temps d’une journée. 

 

 

 

 

Merci à tous d’être venu. L’ensemble des bénévoles de 

l’amicale bégonnaise vous souhaite tous ces vœux pour les fêtes 

de fin d’année et vous dit à l’année prochaine ! 

 

 

 

 



FOOT LA SELVE RULLAC 

La Selve-Rullac-Saint-Cirq Football a fêté ses 20 ans cette année, 20 ans de passion et de réussite pour 
notre club de foot lors d’une journée exceptionnelle. 

Cet événement a permis de rassembler anciens et nouveaux licenciés, offrant à chacun l’occasion de se 
retrouver, d’échanger et de partager des souvenirs, tout en renforçant les liens au sein de notre grande 
famille sportive. Merci à tous ceux qui ont participé et contribué à rendre cette journée mémorable.  

Des résultats sportifs remarquables. La saison dernière a été couronnée de succès pour nos équipes. 

L’équipe 1 des garçons s’est distinguée en décrochant le titre de champions de D5, un exploit qui 
témoigne du travail et de la détermination de nos joueurs ainsi que de leur staff. Bravo à eux pour cette 
performance qui nous rend fiers ! 

Du côté de l’équipe féminine, le parcours a également été remarquable avec une belle deuxième place 
en D2 féminine. Nos joueuses ont montré un engagement et un esprit d’équipe exemplaires tout au long 
de la saison, et elles n’ont pas fini de nous impressionner. Félicitations à elles pour ce superbe résultat ! 

Notre club a également organisé son traditionnel quine, un événement très attendu par les habitants et 
amis du club. Cette édition a rencontré un franc succès, attirant de nombreux participants dans une 
ambiance conviviale et festive. Un grand merci aux bénévoles et aux participants, grâce à qui cette 
journée a été une belle réussite !  

En avant pour une nouvelle saison riche en défis et en émotions ! Nous vous attendons nombreux pour 
continuer à encourager nos équipes et à faire vivre les valeurs de notre club.  

Le bureau du club La Selve - Rullac-Saint-Cirq Football  

 

 



 

 



LES PLANTES INVASIVES 

Les plantes invasives sont un problème majeur en France, et leur impact sur l’environnement ne cesse de croître. 
Une plante invasive est une espèce non indigène qui, introduite intentionnellement ou accidentellement dans un 
nouvel environnement, y prolifère de manière incontrôlable, causant des déséquilibres écologiques. En Occitanie, 
cette problématique prend de l’ampleur, et certaines espèces sont devenues particulièrement préoccupantes. 

Qu’est-ce qu’une plante invasive ? 

Une plante invasive est une espèce végétale exogène, c’est-à-dire originaire d’un autre milieu, qui colonise un 
territoire où elle n’est pas naturellement présente. En se développant rapidement, elle peut dominer les plantes 
locales, modifiant ainsi les écosystèmes. Ces espèces nuisent à la biodiversité, perturbent les milieux naturels et 
peuvent aussi poser des problèmes économiques et de santé. 

Comment arrivent-elles en France ? 

Les plantes invasives sont souvent introduites par l'homme, que ce soit volontairement (plantes ornementales, 
agriculture) ou involontairement (transport de graines via les vêtements, les animaux ou les marchandises). Une 
fois installées, ces plantes trouvent parfois des conditions très favorables à leur développement, sans prédateurs 
naturels pour les contrôler, et elles finissent par envahir les habitats locaux. 

Quelques exemples de plantes invasives en France 

Parmi les espèces les plus problématiques en France, on retrouve : 

1. La renouée du Japon (Reynoutria japonica) : cette plante, originaire d’Asie, est introduite en Europe au 
XIXe siècle. Très difficile à éradiquer, elle envahit les bords de rivières, étouffant les plantes locales. 

2. L’ambroisie à feuilles d’armoise (Ambrosia artemisiifolia) : originaire d’Amérique du Nord, cette plante 
provoque de graves allergies respiratoires. Elle colonise les terres agricoles et les zones urbaines. 

3. La Berce du Caucase (Heracleum mantegazzianum) : Cette plante de près de 2 m possède une sève 
provoquant des brulures sévères de la peau. Elle se retrouve principalement à l’ombre, en bordure de 
forêt. 

Conséquences écologiques et économiques 

Les plantes invasives causent des dégâts majeurs à la biodiversité. Elles supplantent les espèces locales, modifient 
les écosystèmes et rendent plus difficile la régénération des habitats. Cela conduit à la perte d’espèces 
endémiques et réduit la diversité génétique. D’un point de vue économique, les coûts de gestion des plantes 
invasives sont considérables. Des actions de prévention et d'éradication doivent être menées, en particulier dans 
les milieux naturels sensibles comme les zones humides ou les forêts. 

Que faire pour limiter leur propagation? La prévention est essentielle pour lutter contre la prolifération des 
espèces invasives. Quelques actions simples peuvent contribuer à limiter leur expansion : 

 Éviter de planter des espèces exotiques non adaptées au climat local dans son jardin. 
 Signaler les proliférations importantes et arracher les jeunes plants avant la production de graines. En 

conclusion, la lutte contre les plantes invasives en France est un défi écologique majeur qui nécessite la 
vigilance de tous, citoyens comme collectivités. 

Un livret explicatif est en accès libre à la mairie et il est possible de le consulter en ligne :  
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